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Procès-‐verbal	  de	  

l’Assemblée	  générale	  du	  15	  novembre	  2012	  

	  

Présents	  (selon	  liste	  des	  présences):	  
Friederike	  Aebischer,	  Camille	  Biéler-‐Dellamula,	  Claire	  Brulhart-‐Bourdy,	  Carine	  Delavaux,	  Anne-‐Claude	  
Ghirardi-‐Traub,	   Rolf	   Hauri,	   Cornelia	   Hummel,	   Rita	   Lienet,	   Joao	   Lienet,	   Isabelle	   Pasquier,	   Romuald	  
Payraudeau,	   Sophie	   Pichon,	   Stefano	   Regusci,	   Christophe	   Rigotti,	   Antonio	   Spagnolo,	   Daniel	   Traub,	  
Monica	  Varcher.	  
	  
	  

1. Accueil	  et	  ouverture	  de	  l’AG	  par	  la	  présidente	  

L’Assemblée	   générale	   suit	   un	   début	   d’année	   scolaire	   festif	   grâce	   à	   l’organisation	   de	   la	   fête	  
d’école	  qui	  a	  particulièrement	  bien	   rempli	   sa	  mission	  puisqu’elle	  a	  permis	  un	   rapprochement	  
des	  familles,	  le	  partage	  d’un	  moment	  joyeux	  et	  une	  meilleure	  visibilité	  de	  l’APE.JD.	  

Présentation	  du	  comité	  de	  l’exercice	  2011-‐12.	  

Le	  nombre	  de	  familles	  membres	  de	  l’APE	  est	  en	  baisse	  (-‐4	  familles,	  total	  44)	  mais	  l’effectif	  des	  
élèves	  de	  l’école	  baisse	  également	  chaque	  année.	  

2. Approbation	  du	  procès-‐verbal	  de	  l’AG	  du	  10	  novembre	  2011	  	  	  	  	  

Le	  PV	  est	  approuvé	  à	  l’unanimité.	  

3. Rapport	  d’activité	  du	  comité	  

Petit	  déjeuner	  de	   la	  rentrée	  :	  Organisé	  et	   financé	  par	   l’APE.	  Toujours	  apprécié	  des	  familles	  et	  
des	  enseignants	  concernés	  qui	  profitent	  pour	  distribuer	  une	  fourre	  de	  documents.	  Cette	  année	  
pour	   la	  1ère	  fois,	  ce	  moment	  a	  été	  proposé	  également	  aux	  nouveaux	  de	  plus	  grandes	  classes	  
pour	  découvrir	  l’école.	  

A	   pied	   à	   l’école	  :	   5	   écoles	   et	   APE	   concernées.	   L’idée	   retenue	   était	   de	   sensibiliser	   les	  
automobilistes	  à	  ralentir	  sur	  les	  parcours	  des	  enfants	  pour	  aller	  à	  l’école	  ou	  à	  la	  salle	  de	  gym.	  
Des	   silhouettes	   en	   bois,	   peintes	   par	   les	   enfants	   ont	   été	   disposées	   dans	   les	   rues	   et	   l’APE	   a	  
apporté	  une	  aide	  logistique	  à	  	  l’école.	  

Grand	  Troc	  :	  2ème	  édition	  aux	  Halles	  de	  la	  Fonderie	  avec	  les	  APE	  Tambourine	  et	  Pervenches	  et	  
en	  association	  avec	  le	  GSO.	  	  Ce	  troc	  n’est	  pas	  organisé	  à	  but	  lucratif	  (maigre	  bénéfice)	  mais	  vise	  
à	  rendre	  service	  aux	  familles.	  



  

L’assemblée	  générale	  2011	  :	  Départ	  de	  Gérard	  Widmer	  et	  arrivée	  de	  Sophie	  Pichon	  au	  comité.	  

SantéEscalade	  :	   l’APE	  a	  été	  appelée	  a	  soutenir	   la	   logistique	  des	  entraînements	  du	   jeudi	  et	  du	  
stand	  mis	  en	  place	  le	  jour	  de	  la	  course.	  Ce	  stand	  permet	  un	  accueil,	  distribution	  des	  dossards,	  
échauffement	   et	   accompagnement	   au	   départ.	   Les	   entrainements	   sont	   proposés	   à	   tous	   les	  
élèves	  dès	  la	  4PH.	  De	  nombreux	  parents	  bénévoles	  les	  encadrent.	  

Fête	   de	   l’escalade	  :	   En	   2011,	   l’APE	   a	   pour	   la	   1ere	   fois	   cuisiné	   la	   soupe	   (suite	   au	   départ	   à	   la	  
retraite	  des	  enseignants	  qui	  en	  avaient	  la	  charge).	  Pain	  et	  fromage	  ont	  été	  offerts.	  

Sapin	  de	  Noël	  :	  l’APE	  a	  de	  nouveau	  offert	  un	  sapin	  «	  loué	  ».	  Expérience	  peu	  concluante	  puisque	  
la	  société	  qui	  vend	  ce	  service	  n’est	  pas	  bien	  organisée	  et	  le	  sapin	  n’a	  pas	  supporté	  son	  séjour	  à	  
l’école.	  

Patinoire	  :	   Sur	   une	   idée	   de	   l’APE.JD,	   la	   mairie	   a	   décidé	   d’organiser	   des	   cours	   de	   danse	   sur	  
glace	  à	   la	   patinoire	   et	   de	   proposer	   aux	   enfants	   7	   cours	   durant	   l’hiver	   2011-‐2012	   qui	   ont	  
remporté	  du	  succès.	  L’APE	  s’est	  mobilisée	  pour	  participer	  à	  la	  journée	  citoyenne	  (21	  janvier)	  de	  
remerciements	  à	  la	  mairie	  par	  la	  tenue	  d’un	  stand	  goûter.	  

Inscription	  des	  futures	  1P	  :	  un	  accueil	  et	  une	  collation	  ont	  été	  offerts	  aux	  parents	  et	  aux	  futurs	  
écoliers	  de	  1P	  le	  vendredi	  2	  mars	  2012	  lors	  des	  inscriptions.	  

Fête	  du	  printemps	  :	  l’APE	  a	  soutenu	  le	  Centre	  des	  loisirs	  en	  organisant	  la	  collecte	  des	  légumes	  à	  
l’école	  le	  23	  mars	  2012.	  

Braderie	  de	  Carouge	  :	   L’APE.JD	  a	  participé	  à	   l’organisation	  et	  à	   la	   tenue	  d’une	  buvette	   sur	   la	  
place	  de	  Sardaigne	  avec	  les	  4	  autres	  APE	  de	  Carouge	  les	  12	  et	  13	  mai	  2012.	  La	  buvette	  permet	  
d’assurer	  une	  permanence	  sur	   la	  place	  de	   la	  Sardaigne.	  Les	  enfants	  peuvent	  venir	  y	  chercher	  
autant	  de	  sirops	  qu’ils	  le	  veulent.	  Pour	  les	  APE,	  c’est	  une	  source	  de	  revenu	  les	  années	  de	  beau	  
temps.	  

Pro-‐vélo	  :	   La	   mairie	   de	   Carouge	   a	   financé	   l’intervention	   de	   Pro-‐vélo	   dans	   les	   écoles	   et	   a	  
demande	   la	   coopération	   des	   APE	   pour	   l’organisation.	   Une	   trentaine	   de	   participants	   étaient	  
présents	  le	  5	  mai	  2012.	  	  

Fête	   des	   promotions	  et	   pêche	  miraculeuse:	   Comme	   chaque	   année,	   l’APE	   est	   chargée	   par	   la	  
mairie	  de	   trouver	  une	  vingtaine	  de	  bénévoles	  pour	  assurer	   la	   surveillance	   lors	  de	   la	   fête	  des	  
écoles,	  l’après-‐midi	  de	  la	  fête	  des	  promotions.	  L’APE	  tient	  également	  son	  désormais	  légendaire	  
stand	   de	   pêche	   miraculeuse.	   Petite	   nouveauté	   cette	   année	  :	   le	   prix	   unique	   d’une	   pêche,	   le	  
comité	  ayant	  décidé	  de	  se	  diriger	  vers	  l’achat	  de	  cadeau	  plus	  développement	  durable.	  

Site	   internet	  :	   Il	   est	   le	   trait	   d’union	   avec	   les	   familles	   et	   un	   outil	   pratique	   pour	   l’école	   et	   la	  
logistique	   des	   activités.	   Un	   remerciement	   particulier	   à	   Rolf	   Hauri	   qui	   le	   gère	   de	   manière	  
parfaite	  !	  

Fête	  de	  l’école	  :	  Un	  document-‐bilan	  est	  disponible.	  

4. Rapports	  des	  commissions	  :	  

• CAPEC	  (Braderie):	  Des	  difficultés	  de	  logistiques	  ayant	  généré	  des	  tensions	  relationnelles	  ont	  
été	   relevées	   cette	   année	  mais	   les	   APE	   carougeoises	   souhaitent	   préserver	   ce	   rendez-‐vous	   de	  
partage	  entre	  elles.	  



  

• Séance	  des	  spécialistes	  :	  Une	  réflexion	  va	  devoir	  être	  menée	  sur	  la	  répartition	  des	  sites	  de	  la	  
Fête	   des	   Ecoles	   notamment	   à	   cause	   de	   l’ouverture	   de	   l’école	   de	   la	   Vigne	   Rouge	   et	   le	   grand	  
nombre	  d’élèves	  sur	  Carouge.	  Affaire	  à	  suivre.	  
• A	  pied	  à	  l’école:	  cette	  année,	  les	  silhouettes	  créees	  en	  2011	  ont	  été	  replacées	  dans	  les	  rues	  
du	  quartier	  et	  un	  questionnaire	  a	  été	  transmis	  à	  tous	  les	  parents	  et	  enfants	  sur	  leur	  trajet	  pour	  
joindre	  l’école.	  
• CREA:	  cette	  commission	  regroupe	  tous	  les	  acteurs	  en	  relation	  avec	  l'enfance	  et	  l'adolescence	  
sur	   la	   commune:	   enseignants,	   APE,	   Institutions	   de	   la	   petite	   enfance	   (IPE),	   Accueil	   familial	   de	  
jour-‐GSO,	  Parascolaire,	  Maison	  de	  quartier,	  Service	  social	  (et	   j'en	  oublie	  sûrement).	  La	  CREA	  a	  
eu	  3	  séances	  durant	  l'année	  scolaire	  mais	  l'APEJD	  n'a	  été	  convoquée	  qu'à	  une	  séance	  par	  oubli.	  
A	   chaque	   séance	   un	   thème	   majeur	   est	   traité,	   puis	   chaque	   représentant	   peut	   faire	   une	  
information	  sur	  des	  points	  spécifiques.	  Les	   thèmes	   traités	   lors	  des	  3	  séances	   furent:	   le	  Projet	  
Emploi	   Jeunes	   de	   Carouge	   (PEJ,	   visant	   l'insertion	   professionnelle	   des	   jeunes	   de	   15-‐25	   ans),	  
l'intégration	   des	   "enfants	   à	   besoins	   spécifiques"	   (retards	   de	   développement,	   troubles	   du	  
comportement)	  dans	  les	  IPE	  carougeoises,	  et	  enfin	  la	  visite	  et	  la	  présentation	  du	  nouvel	  Espace	  
de	  vie	  enfantine	  (=	  crèche)	  des	  Epinettes.	  
• Carouge	  21:	  Pas	  de	  retour	  cette	  année	  à	  ce	  propos	  car	  l’APE.JD	  n’y	  a	  jamais	  été.	  
• GAPP:	  Les	  prises	  de	  position	  du	  GAPP	  en	  2011	  furent:	  

a. Le	  réaménagement	  des	  horaires:	  le	  Gapp	  s’est	  prononcé	  en	  faveur	  de	  l’introduction	  
de	  l’école	  le	  mercredi	  matin	  

b. La	  note	  à	  la	  “demi-‐bonne”:	  validation	  par	  la	  GAPP	  
c. Raccourcissement	  du	  temps	  de	  pause	  du	  midi	  non	  soutenu	  par	  la	  GAPP	  

• CoEt:	   Cette	   année	   fut	   une	   année	   de	   transition	   due	   au	   changement	   de	   direction	   et	   de	  
membres	  du	  comité	  (passage	  à	  2	  membres).	  Elle	  fut	  aussi	  une	  année	  de	  bilan	  et	  de	  formation	  
pour	  les	  nouveaux	  membres.	  La	  marge	  de	  manoeuvre	  de	  ces	  derniers	  reste	  assez	  faible…	  
• Des	  réunions	  régulières	  ont	  lieu	  avec	  la	  direction.	  Ces	  réunions	  sont	  des	  moments	  d’échange	  
précieux	  pour	  évoquer	  les	  projets,	  les	  problèmes	  ou	  pour	  consultation.	  	  

	  
5. Présentation	  des	  comptes	  par	  la	  trésorière	  

6. Rapport	  des	  vérificateurs	  des	  comptes	  

7. Approbation	  des	  comptes	  et	  vote	  de	  décharge	  du	  comité	  

Les	  comptes	  sont	  approuvés	  à	  l’unanimité	  

La	  décharge	  du	  comité	  est	  approuvée	  à	  l’unanimité	  

8. Election	  du	  comité	  et	  des	  vérificateurs	  des	  comptes	  

à	  	  	  	  Départ	   de	   Cornelia	   Hummel	   et	   de	   Muriel	   Maggos	   qui	   sont	   remerciées	   pour	   leur	  
engagement.	  

à	  	   Appel	   aux	   candidats	  :	   deux	   nouveaux	   membres	   se	   représentent	  :	   Isabelle	   Pasquier	   et	  
Romuald	  Payraudeau.	  

à	  	  	  Les	  autres	  membres	  du	  comité	  se	  représentent.	  Friederike	  souhaite	  se	  retirer	  des	  activités	  
du	   comité	   mais	   est	   d’accord	   de	   rester	   trésorière	   pour	   un	   dernier	   exercice.	   Elections	   et	  



  

remerciements	  du	  comité.	  Les	  rôles	  et	  fonctions	  au	  sein	  du	  comité	  seront	  répartis	  lors	  du	  
1er	  comité	  de	  la	  nouvelle	  équipe.	  	  

à	  	  	  Election	   des	   deux	   nouveaux	   vérificateurs	   des	   comptes	  :	   Cornelia	   Hummel	   et	   Stefano	  
Regusci	  

9. Réflexion	  et	  discussion	  autour	  du	  montant	  de	  la	  cotisation	  

Tout	   le	  monde	   est	   d’accord	   pour	   dire	   qu’une	   association	   doit	   avoir	   quelques	   fonds	  ;	   reste	   à	  
trouver	   les	   moyens	   pour	   les	   obtenir.	   La	   discussion	   est	   ouverte.	   Devons-‐nous	   augmenter	   la	  
cotisation	  ?	   Devons-‐nous	   être	   plus	   «	  agressif	  »	  ?	   Envoyer	   une	   newsletter	   régulièrement	   aux	  
membres	  ?	  Prendre	  plus	  de	  place	  lors	  de	  la	  soirée	  des	  parents	  ?	  

Il	  est	  convenu	  que	  la	  priorité	  est	  d’augmenter	  le	  nombre	  de	  membres	  plutôt	  que	  le	  montant	  de	  
la	  cotisation	   (qui	   reste	  donc	  à	  CHF	  25.-‐)	  et	  qu’il	   faut	   intégrer	  cette	   réflexion	  dans	   la	   liste	  des	  
tâches	  du	  comité.	  

10. Divers	  

Un	  parent	  soulève	  la	  question	  de	  la	  communication	  sur	  la	  présence	  de	  jeunes	  adultes	  dans	  le	  
préau.	  Ceux-‐ci	   sont	  des	   jeunes	  en	   rupture	   scolaire	  qui	  ont	   leurs	   locaux	  dans	   les	   sous-‐sols	  de	  
l’école.	  	  Comment	  informer	  mieux	  les	  parents	  et	  élèves	  ?	  

La	  question	  de	  la	  fumée	  dans	  le	  préau	  est	  soulevée	  (jeunes	  et	  parents	  fument).	  Pouvons-‐nous	  
demander	  des	  panneaux	  clairs	  d’interdiction	  de	  fumer	  ?	  

La	  question	  de	  la	  surveillance	  des	  récréations	  et	  du	  préau	  est	  également	  soulevée.	  

11. Présentation	  des	  photos	  prises	  lors	  de	  la	  fête	  de	  l’école	  

12. Verrée	  amicale	  

La	  séance	  est	  levée	  à	  21h30	  et	  l’Assemblée	  est	  invitée	  à	  boire	  un	  verre.	  

	  


